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CONSEIL D’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE ROMAIN ROLLAND, LES LILAS 
LUNDI 14 NOVEMBRE 2022 

 
 
PRÉSENTS :  
 
Représentants API : Nassime AFZALI / Laetitia ABDELLI / Marie-Amélie KELLER / Sylvie HOURLIER / 
Sophie LAUBIE / Sonia SUQUET / Linda BETRAOUI / Luigi CERRI  
 
Représentants FCPE : Samia DOUGA, Vanessa LAMICHE, M HILLION et Abdelhalim RAISS 
 
Représentants école : Mme Assouline / Mme Nirrengarten / Mme Noêl / Mr Jouan / Mme 
Campanella / Mme Ciurko / Mme Caumartin (UUEA) / Mme Fellah /  Mme Castelle / Mme Berri / 
Mme Olivier / Mme Thomar / M Debieu / Mme Diop 
 
Représentants de la mairie des Lilas : Richard LE PONTOIS (Conseil municipal délégué au Sport, et aux 
jeux olympiques et paralympiques) 
 
 
1/ PRÉSENTATION DE LA STRUCTURE DE L’ÉCOLE POUR L’ANNÉE SCOLAIRE 2022/23 
 
14 enseignants, dont la directrice. 
8 élèves accueillis au sein de l’UEEA, 2 nouveaux arrivés depuis les congés de la Toussaint  
51 élèves en CP 
59 élèves en CE1 
61 élèves en CE2 
66 élèves en CM1 
53 élèves en CM2 
283 élèves pour une capacité maximale de 300 élèves pour 13 classes 
 
Demande est faite à la Mairie de revoir la carte scolaire pour favoriser davantage la mixité entre les 
différents quartiers des Lilas. 
Il est constaté une gentrification sensible de l’école Romain Rolland : en effet, l’indice de position 
sociale y est le plus élevé parmi les écoles publiques de la ville, et soit le second aux Lilas après l’école 
privée Notre-Dame. 
Ce point sera évoqué avec la Mairie des Lilas en réunion le 21 novembre prochain. 
 
Les enseignants font noter que certaines classes sont trop chargées notamment celles de CP et CM2. 
 
Les effectifs par classe : 
CPA : 25 enfants 
CPB : 25 enfants 
CE1A : 24 enfants 
CE1B : 23 enfants 
CE1/CE2 : 8 et 12 enfants 
CE2A : 24 enfants 
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CE2B : 24 enfants 
CM1A : 21 enfants 
CM1B : 21 enfants 
CM1C : 22 enfants 
CM2A : 27 enfants 
CM2B : 26 enfants 
 
- 2 AESH mutualisées pour 4 élèves en plan particulier de scolarisation sur 4 classes différentes. 
- Il manque actuellement 12 heures d’AESH. Pas de réponse positive de l’inspection académique 
malgré les relances insistées de la direction de l’école et des représentants de parents d’élèves. 
 
 
- PAI : 20 enfants concernés. Mme Assouline évoque la difficulté de porter les renouvellements de 
PAI d’une année sur l’autre afin de les faire valider par l’infirmière Waldeck Rousseau. 
- 1 seule pour la ville des Lilas (écoles et collège). Il manque 1 poste. 
- 1 secrétaire médicale est installée au sein de l’école élémentaire Waldeck Rousseau.  
- Médecin scolaire : poste vacant ; si besoin, il faut aller voir le médecin de Bobigny) 
- 1 Assistante de Direction / 1 gardienne (sauf pendant la pause méridienne de 11h20 à 13h20) ; 1 
dame de service à temps complet ; 6 dames de service à la cantine ; 13 animateurs périscolaire + 1 
Directeur d’Animation et 1 AESH sur le temps du midi 
- La Mairie des Lilas finance par ailleurs des heures AESH sur la pause méridienne 
 
 
2/ VOTE DU REGLEMENT INTERIEUR ET RESULTAT DES ELECTIONS 
 
Élection des représentants des parents d’élèves :  
- 472 inscrits / 278 votants (79% de participation) / 264 suffrages exprimés 
- 12 sièges pourvus car UUEA n’est pas comptabilisé : 9 API + 3 FCPE 
- Mme Assouline demande à ce que les familles privilégient le carnet de liaison pour communiquer 
l’enseignant ; le mail peut être utilisé pour contacter Mme Assouline sur des sujets la concernant) 
 
Vote du règlement intérieur de l’école : 
Vote du règlement intérieur de l’école après lecture de celui-ci.  
3 abstentions (FCPE) 
 
Présentation des projets pédagogiques des classes : 
CPA et CE1 CE2 C : projet musique avec Marie-Laure, déjà formatrice à Radio France  
CE2A et B : projet philo 
CM2 A ET B et UEEA : avec Emma Pasquier comédienne autour de l’autisme 
CM2 A ET B : projet entre les lignes dans le cadre de l’éducation aux médias et à l’information 
CPB et CE1A CM1A B C et CM2 A B : projet zéro déchet sur le tri avec Est ensemble 
CM1 C : projet avec le Triton 
CE2 A B et CM1 A : projet avec le Triton (projet percussions pour la fête de la musique) 
Intervenante musique : Cécile RENOU 
Intervenant Arts Visuels : David NOLAN 
Intervenants sport 
UEEA : 3 jours de classe transplantée 
15 séances de piscine dans l’année pour chaque classe  
Stage Massé : 3 séances de piscine par semaine pendant 5 semaines pour les CM1 ET CM2 pour 
approfondissement de l’apprentissage de la nage. 
 
- Les sorties scolaires sont à la discrétion des enseignants. 
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Elles peuvent désormais se faire en métro lorsqu’il s’agit d’un déplacement dans Paris.  
 
- Remise des livrets deux fois dans l’année : les samedi 4 février et mardi 27 juin 2023. 
 
- Intervention en prévention bucco-dentaire prévu pour les CP et sur l’équilibre alimentaire pour les 
CM1 avec une infirmière du centre médical de santé municipal.  
 
3/ RASED /  AESH  / MÉDECINE SCOLAIRE 
 
RASED :  
sont nommés : 
-1 psychologue  
-1 Maitre E : en charge des difficultés scolaires avec focus maths et français ; 3 demi-journées en 
priorité CP & CE1, parfois CE2 
-1 maitresse G : focus attitude, posture d’élève et bien-être ; 1 jour par semaine pour tous les 
niveaux 
 
Les élèves concernés sont proposés par l’équipe enseignante ; il faut l’accord de la famille pour la 
consultation psy et l’intervention de la maitresse G. 
Rappel du transfert du CMP à Montreuil qui pénalise de très nombreuses familles. 
 
AESH 
Manquent toujours 12h d’AESH ; 1 AESH complète sur UUEA mais manquent 2 AESH  
>> Proposition de monter des actions : à aborder avec la Mairie  
 
 
4/ TRAVAUX ET SÉCURITÉ  
 
Des travaux ont eu lieu cet été dans l’école : 
- Les toilettes du 1er étage ont été refaits à neuf 
- 3 nouveaux tableaux numériques ont été installés (toutes les classes sont désormais équipées, soit 
12 au total). 
 
Reste à faire : 
- L’installation de stores vénitiens dans toutes les classes 
- L’installation d’un point d’accès à l’eau au fond de la cour  
- La remise en peinture de l’escalier au bout de l‘école et du passage qui mène au gymnase Liberté 
- La création une cuisine dans l’école  
- L’isolation du préau (fenêtres, sols, plafond) 
- La rénovation des toilettes du RDC et les autres du 1er étage  
- L’isolation sonore des classes  
  
L’ensemble des participants s’accordent à dire que la priorité doit être apportée à l’hygiène 
(sanitaires), à l’isolation sonore et thermique, et enfin à la rénovation du préau. 
>> Il est demandé à la mairie d’apporter des réponses concrètes.  
 
3 exercices sécurité incendie sont prévus dans l’année : 
Le 1er a eu lieu le 10 novembre :  s’est parfaitement déroulé. L’école évacuée en 3 minutes. 
Le 2e , seuls les enseignants seront prévenus, 
Le 3e , seule la directrice sera prévenue. 
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Et un exercice de sécurité intrusion : sera réalisé avant le 7 décembre. Le scénario, défini chaque 
année par le ministère de l’Éducation nationale, est à suivre scrupuleusement. 
 
 
5/ QUESTIONS DIVERSES 
 
Questions des parents relayées par les représentants : 
 
- Les évaluations sont données au moment des livrets. On entend par « évaluation » le diagnostic de 
ce qui a été acquis l’année précédente et non pas une notation. 
- Constatez-vous des lacunes suite aux années COVID ? oui, le covid a creusé les inégalités  
- Les inclusions de l’UEEA ont commencé et se passent bien. 
- Le harcèlement scolaire : travail de dialogue au quotidien entre l’équipe pédagogique et les enfants. 
Les enseignants incitent les enfants à parler aux adultes. Mme Assouline doit rappeler l’association E-
Enfance pour des interventions en classe. 
- Le sport se pratique au sein des locaux de l’école de danse « L’étoile d’or » jusqu’à la rentrée 2023, 
date de réouverture du gymnase Liberté. Pas d’autre alternative possible. 
- Une proposition de jumelage avec un village du Berry pour faire découvrir un univers différent du 
quotidien des élèves : oui, les enseignants vont étudier la question 
- Crise de l’énergie et piscine : baisse de 1 degré pour l’eau qui est à 24°C ; chauffage de l’air à 19 
degrés. 
- 3 associations fréquentent l’école suite à la fermeture du gymnase Liberté. Gym et self-défense. 
- Le retour du centre de loisirs dans l’école RR les mercredis représente une surcharge de travail pour 
les agents d’entretien de l’école.  
- fournitures scolaires : beaucoup de fournitures sont demandées aux CP car l’expérience a montré 
qu'en avril elles sont épuisées, d’autant plus qu’il y a des promotions à la rentrée. 
- point demandé sur la coopérative : en cours par Mme Assouline. 
- le numéro de sécurité sociale est demandé en début d’année aux parents en cas d’intervention des 
secours. 
 
 
PROCHAINS CONSEILS D’ÉCOLE  
 
14 mars 2023 / 20 juin 2023 
 


